



みつみね

ねりあげる
みとめあい
つながり
みんな



令和6年12月号
栃木市立寺尾小学校
校長

改めて「人権」について考える

学校では、12月2日から12月6日を校内人権週間として人権集会等の活動を行い、改めて「人権」について考えました。ご家庭でも「人権」を大切にすることについてご自身が意識して行っていることを伝えるとともにお子さんの考えを聴いてみてください。そして、まずは、大人も子供も積極的に「あいさつ」をしていきましょう。地域、保護者の皆様には、ご理解、ご協力をお願いいたします。



※1948年12月10日、国際連合第3回総会において、全ての人民と全ての国とが達成すべき共通の課題として「世界人権宣言」が採択されました。採択日である12月10日は、「人権デー（Human Rights Day）」と定められています。法務省では人権デーを最終日とする1週間（12月4日から12月10日）を「人権週間」と定め、昭和24年（1949年）から毎年、全国的に人権啓発活動を特に強化して行っています。

健康第一!寺尾小 栃木県健康推進学校表彰

12月12日（木）に栃木県庁東館講堂において、本校が栃木県健康推進学校の表彰（優秀賞）を受けました。この賞は県内において、鹿沼市の小学校が受賞した最優秀賞の次に当たる賞になります。本校の心身ともに健康な子供の育成に向けた健康づくりの取組が認められた結果です。具体的には、学校保健計画、学校安全計画、食に関する指導の計画に沿って行われている教育活動です。特に、小中一貫で取り組んでいる健康推進の取組です。ノーメディアデーや睡眠改善ウィーク、歯と口の健康に関する指導等、学校だけでなく家庭との連携による取組が評価されました。寺尾地区の子供達が健康で元気な姿でいるのも、温かな家庭や優しいまなざしの地域の方々のおかげです。これからも、学校、家庭、地域が連携して子供達の健康を推進していきたいと思っております。どうぞよろしくお願い申し上げます。



学校保健委員会（規則正しい生活習慣を確立するために）の様子 2024.11.27

言葉を大切に 校内人権週間 12/2(月)~12/6日(金)

12月2日（月）から6日（金）を校内人権週間とし、人権について考える取組を行いました。小中合同人権標語づくりをはじめ、人権集会の実施、北原白秋「ひとつのことば」の詩を読んで話し合い、クラスで意識して使いたい「ふわふわ言葉」を決めました。学校では日々の教育活動の中で人権教育を行っていますが、今回改めて「言葉の使い方」を考えることを通して、相手を思いやり、学校に集うみんなが楽しい学校生活が送れるようには、自分はどうしたらよいか考える機会になったと思います。保護者の皆様にも引き続きご理解、ご協力をお願いいたします。

「ひとつのことば」北原白秋

ひとつのことばで けんかして ひとつのことばで かなおなり ひとつのことばで 頭が下がり ひとつのことばで 心が痛む
ひとつのことばで 楽しく笑い ひとつのことばで 泣かされる ひとつのことばは それぞれにひとつの心を持っている
きれいなことばは きれいな心 やさしいことばは やさしい心 ひとつのことばを大切に ひとつのことばを美しく



「ことば」を変えていくと「しあわせ」の数がふえていきます。だれもが、しあわせに生活していけるよう、みんなで「ことば」に気を付けて生活していきたいですね。

わたしが光る みんなで伸びる 校内持久走大会 11/27(水)

夜に降った雨も上がり、好天に恵まれました。三峰山が見守る中、永野川水辺の広場をスタート、ゴールとして子供達は頑張って走りました。スタート前には、子供達に緊張した表情も見られましたが、走り始めると、他の学年の児童や保護者の皆様の応援を力に変えて、自分なりの一生懸命の走りを見せてくれました。人それぞれ得意不得意はあります。不安を乗り越えて参加し、最後まで走り切ることでまた少し成長したと思います。これからも、子供達の気持ちに寄り添いながら、いろいろなことにチャレンジして乗り越えられるように勇気づけていきたいと思います。大会の安全対策にご尽力いただきましたPTA本部役員の皆様、声援を送ってくださった保護者、地域の皆様、ありがとうございました。



全力に悔いなし 栃木地区小学校駅伝交歓会 12/5(木)

4、5、6年生の代表児童10名が参加しました。友好レース、駅伝レースを行いました。他校の児童に囲まれ緊張する中で、一人一人が自分の持てる力を精一杯発揮し、全力で走って襷を繋ぎました。本交歓会は今年度をもって最後となります。最後の大会で、寺尾小のチームとして、心を繋いだ楽しい交歓会となりました。



「寺尾」を楽しく元気に! テラオ「キッカケ」マルシェ おはやし演奏 12/7(土)

とちぎ山車会館前広場で開催されたテラオ「キッカケ」マルシェに本校児童がお囃子演奏として参加しました。多くの観客の前で、寺尾小や寺尾地区を紹介し、元気いっぱい楽しく演奏しました。地域や保護者の皆様、ご声援ありがとうございました。



「前へ」令和6年末、令和7年始を迎えるにあたって

児童の皆さんは、12月26日(木)から13日間の冬休みに入ります。そして、年が明けると令和7年が始まります。令和7年は、その大半を一つ上の学年として学校生活を送ることになります。子供達も学校も、常に成長の途中です。過去には、戻れませんので「前へ」進みましょう。未来は、自分の意志と行動(習慣)でつくられていきます。皆さんは、どんな自分になりたいですか。

学校運営にあたり地域、保護者の皆様には様々な場面でご理解、ご協力いただきました。改めて感謝申し上げます。来年も、「わたしが光る みんなで伸びる」を合い言葉に、「みんなで、つながり、みとめあい、ねりあげる」学校を目指して進みます。どうぞよろしく願いいたします。(写真左から1・2年生宇都宮動物園、3年生消防署見学、4年生日光彫体験、5年生ケーブルテレビ体験、6年生鎌倉高德院にて。)

